

Protokoll

JGR-Sitzung am 27. Februar 2019

Anwesende JGR: 19 JGR (siehe Liste)
entschuldigt: Nicolai Schmitt
unentschuldigt: Fynn Beswick, Sadrake Domingos

Vorsitz: BM Lorenz
Sitzungsleitung: Joe Bader
Protokoll: Silvia Kohler

Joe Bader begrüßt zur letzten JGR-Sitzung mit BM Lorenz, dessen offizielle Verabschiedung aus dem Amt am 22. März sein wird.

Ebenfalls verabschieden müssen sich die Anwesenden von **Yvonne Platten**, die bereits nach Stuttgart gezogen ist, und **Jessica Platten**, die ihrer Familie dorthin folgen wird und heute an ihrer letzten Sitzung teilnimmt. Joe drückt sein Bedauern über dieses vorzeitige Ausscheiden aus, aber auch seinen Dank für das Engagement von Jessi und Yvonne im JGR.

Als Nachrücker begrüßt er **Darius Schmidt** und **Vivien Bechtel**, die zusammen mit BM Lorenz die Verpflichtungsurkunde in ihr neues Amt als JGR unterzeichnen.

Bericht aus der GR-Sitzung

Max berichtet von der GR-Sitzung von gestern:

Bei der Feuerwehr wurde Kommandant Stefan Wieder in seinem Amt bestätigt.

Beim Thema Ladenöffnungszeiten an verkaufsoffenen Sonntagen hat die Kirche Kritik geübt, weil sie eine Aushebelung der Sonntagsruhe befürchtet. Für Dossenheim gibt es drei Anlässe, nämlich Ostern, Kerwe und den Weihnachtsmarkt, zu denen der Dossenheimer Einzelhandel am jeweiligen Sonntag öffnen könnte; wovon die meisten Geschäfte ohnehin keinen Gebrauch machten.

Am Kronenburger Hof soll ein Brunnen nach altem Vorbild wieder aufgebaut werden; vorgesehen ist hier der Platz bei der Sitzgruppe mit dem Baum (links vor der Bühne an Kerwe). Der Brunnen wurde mit 17:4 Stimmen beschlossen.

Die Brücke auf der Schauenburg ist defekt. Das ursprünglich geplante Dach durfte wegen Natur- und Denkmalschutzgründen nicht gebaut werden, weshalb der Brückenboden stark erodiert ist. Nun gibt es Überlegungen den Brückenboden mit witterungsbeständigerem Material zu erneuern.

Weiter wurden Bebauungsvorschläge beim sog. Steigerhaus am Kronenburger Hof vorgebracht und diskutiert. Als Nutzung sind sowohl Wohnungen als auch öffentliche Einrichtungen denkbar.

Als letztes wurde die Erneuerung der Tribüne am Fußballplatz beschlossen.

In die nächsten GR-Sitzungen gehen folgende JGR-Delegierte:

26. März: **Fabi und Junis**
30. April: **Kathi, Leon und Jakob**

Bike Park / Jugendplatz

Joe berichtet, dass der Steilhang auf dem Bike Park neu angelegt wird und bei dieser Gelegenheit auch gleich der Auftrag an die Fa. Sailer erteilt wurde, den geplanten Jugendplatz daneben, ca. 10 x 10 m, von Brombeeren und Gestrüpp zu befreien und etwas einzuebnen. Inzwischen habe man erfahren, dass die überdachte Sitzgruppe auf dem Jugendplatz in Heddesheim ein ehemaliger Fahrradunterstand der Verkehrsbetriebe RNV ist. Dieser war vom Verkehrsunternehmen an einer Haltestelle abgebaut worden und die Gemeinde Heddesheim hat ihn für ihren Jugendplatz umfunktioniert.

Aktionen zu Wahlbeteiligung

Die Posts, die der JGR auf facebook, instagram und anderen Plattformen veröffentlicht, werden im Schnitt von ca. 200-300 Leuten gelesen, berichtet Jakob E., bei der Aktion zur Bürgermeisterwahl seien es es an die 1500 Leute gewesen. Joe möchte, dass der JGR bei der anstehenden Kommunalwahl am 26. Mai in ähnlicher Weise aktiv wird und als Ergänzung noch eine Aktion wie bei der letzten Bundestagswahl macht, als die JGR am Bahnhof Flyer verteilt haben.

Sören ermahnt an dieser Stelle:

Wenn der JGR etwas auf Facebook stellt, dann sollten auch alle JGR dies teilen!

Verschiedenes:

Joe bedankt sich bei den JGR, die ca. 5000 Flyer für Kunst und Kultur in der Scheuer in die Dossenheimer Haushalte verteilt haben.

Das Eislaufen mit dem JGR wird auf den Herbst/Winter verschoben.

Party

Für die Faschings-Party am Freitag, den **1.3.** kommt Kathi um **18 Uhr zur Deko**; Fabi, Jakob, Junis kommen nach. Weitere Helfer:

Tom, Jakob E., Fynn, Clara, Jessi, Yvonne, Vivien

Vanessa hilft beim Abbauen.

Eva, die die Animation und Kostümpremierung übernimmt, kündigt an, dass wohl sehr viele Kinder aus der letzten Grundschulklasse angekündigt haben zu kommen.

Abschied von BM Lorenz

Eva und Leon überreichen Herrn Lorenz ein Bild, das beim gemeinsamen Jahresessen mit ihm und dem JGR aufgenommen wurde, und ein Plakat mit vielen Anmerkungen der einzelnen JGR, was BM Lorenz für sie bedeutet.

Für viele JGR, so Eva, ist Herr Lorenz der erste und einzige Bürgermeister in ihrem Leben, ihm ist es zu verdanken, dass es in Dossenheim überhaupt einen JGR gibt. Die JGR danken Herrn Lorenz für seine offene, sympathische und wohlwollende Begleitung all ihrer Sitzungen und Aktionen.

BM Lorenz sagt, in seiner Zeit als jugendpolitischer Sprecher im Landtag habe er gesehen, dass in Schwaben fast jeder Ort seinen JGR hatte. Dies habe ihn angetrieben zu sagen, das will ich auch für den Norden Badens und zwar in Dossenheim! Damit verband er gleichzeitig auch den Wunsch, dem JGR weitreichende Rechte zur Mitbestimmung und Teilnahme an

den GR-Sitzungen einzuräumen. Die lange Erfolgsgeschichte des JGR in Dossenheim sei aber nur möglich, wenn sich immer wieder aktive Jugendliche finden, die sich für die Rechte und Projekte für junge Leute einsetzen wollen und dabei auch viel Unterstützung bekommen. Er richtet ein ganz herzliches Dankeschön an die JGR. Es sei für ihn immer sehr interessant gewesen, zu hören und zu sehen, was die Jugendlichen beschäftigt, deshalb werde er auch trotz vieler neuer Aufgaben und Hobbies, ab und zu bei den Sitzungen des JGR vorbeischauen. Herr Lorenz wünscht allen für die Zukunft alles Gute !

TERMINE

<u>1. März, 19:00</u>	fast alle JGR	<u>Faschings-Party für Kids</u>
15.-17. März	interessierte JGR	DV-Treffen JGR Ba-Wü
<u>22. März, 18:30</u>	alle JGR	<u>Verabschiedung BM Lorenz</u>
<u>29. März, 19:00</u>	alle JGR	<u>Amtseinführung neue/r BM</u>
<u>14. April</u>	fast alle JGR	<u>Blütenwegfest</u>